

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

París 16 de noviembre.

El viaje que Mr. Bismarck ha hecho recientemente á París, ha dado margen á muchos comentarios, y se comprende muy bien que así sea. No es de creer que el presidente del Consejo de ministros de Prusia haya venido á París solo para entregar personalmente sus cartas de despedida. He aquí lo que sobre este particular he oído á una persona bien informada:

Desde luego el presidente del Consejo ha declarado en nombre de su gabinete que la Prusia está completamente acorde con la Francia en la senda política que sigue actualmente en la cuestion de Italia, y ha manifestado que tan luego como regrese á Berlín dirigirá á los agentes diplomáticos de Prusia un documento en que consignará este acuerdo. Añadió que la Prusia había desaprobado la conducta de Italia con respecto al Papa, y no le ha ocultado semejante desaprobacion aun en el acto de reconocer el nuevo reino. Mr. de Bismarck ha dicho tambien que en su concepto á la Gran Bretaña debia saberle mal el haber alentado escesivamente con su actitud al gabinete de Turin.

El ministro prusiano ha manifestado además que el Rey Guillermo ni remotamente pensaba en dar un golpe de Estado; á lo cual parece que M. Drouyn de Lhuys ha contestado: «Ya lo sabiamos.» A ciertas insinuaciones hechas por un elevado personaje relativamente á algunas adquisiciones ventuales sobre la Prusia, parece que

Mr. de Bismarck ha contestado: «Pero, señor; la Francia no necesita cosa alguna; tiene todo lo que ha menester.»

Es ocioso decir que M. de Bismarck ha prometido en nombre del Rey cumplir estrictamente el tratado de comercio concluido entre la Francia y la Prusia.

La persona que me ha dado estas noticias, añade que el Rey Guillermo desconfía completamente de las demostraciones organizadas por los prusianos. Así parece que desea convocar inmediatamente la Cámara y disolverla en el caso de que insistiese en su oposicion.

Varias veces he tenido ocasion de decirle á V. que la nota de Monsieur Drouyn de Lhuys es en gran parte la historia de las relaciones que han mediado entre la Francia y el nuevo reino de Italia. En cuanto al párrafo en que Mr. Drouyn de Lhuys habla de las intenciones del gobierno francés con respecto á Italia, puedo comunicarle á V. un extracto de cuya exacta conformidad con el texto salgo garante. Dice así en resumen:

«El Emperador ha procurado explicar en una carta recientemente publicada por el *Monitor* los principios que son la norma de su política, y deja entrever á la Italia, lo propio que á la Santa Sede, el objeto á que ha de aspirarse, y los medios que deben conducir á él. Desde el momento en que el Emperador ha indicado de esta suerte las dificultades de esa tarea y las condiciones del éxito, es consiguiente que no ha dejado de renovar sus esfuerzos para conciliar los ánimos y procurar la paz y la seguridad á los espíritus alarmados y á los intereses com-

prometidos. Por desgracia ahora los acontecimientos no han correspondido á sus esperanzas. Mas si por una parte deploramos la insistencia con que la corte de Roma se ha negado á buscar en union con nosotros la base de una transaccion aceptable, por otra hechos importantes que no pueden pasarse desapercibidos, han confirmado á dicha corte en su negativa, y justificando su desconfianza, han opuesto nuevas dificultades á la política del Emperador.

«El general Garibaldi sustituyendo su iniciativa personal á la accion del poder público, organizó una expedicion notoriamente dirigida contra nosotros, y reclamó con armas en la mano la ciudad de Roma que está bajo la proteccion de la Francia. Me apresuro á confesar que el gobierno del Rey sofocó felizmente esa empresa con una energia que hace honor á su lealtad. Sin embargo, los planes de Garibaldi y el principio de ejecucion que tuvieron, han producido en Italia una situacion en que fermentan las pasiones anárquicas. Al propio tiempo en un pais vecino se organizaron ruidosas manifestaciones con el objeto de ejercer cierta presion en las resoluciones del Emperador.

«Y así como es ocioso recordar que la bandera francesa no retrocede ante ninguna clase de amenazas, así tambien el ministro de Negocios extranjeros no cree necesario reclamar para la política de su pais una independencia exenta de toda pasion exterior. Sin embargo, estos hechos que M. Drouyn de Lhuys no puede dejar desapercibidos, no hubiera sido parte para coartar el celo del Emperador, á fin de conseguir la reconciliacion de los

dos grandes intereses, objetos de nuestra constante solicitud en favor de Italia, si por la comunicacion oficial hecha en la circular del general Durando, y por la publicacion de este documento el gobierno imperial no hubiese visto burlada la esperanza que fundaba en las disposiciones del gabinete de Turin, con respecto á obtener la transaccion á que aspiraba.

«Con efecto; el general Durando, despues de menear la empresa de Garibaldi adopta su programa, y pide en nombre de su gobierno, y pronunciándose en favor del derecho de Italia sobre Roma, la cesion de esta capital y la separacion del Padre Santo. Por nuestra parte, añade el ministro francés, ante una declaracion tan solemne y una reivindicacion tan perentoria, creemos inútil toda discusion y aventurada una mediacion cualquiera. Por medio de esas declaraciones el gobierno italiano se ha colocado en un terreno en que los intereses y las tradiciones, lo propio que las exigencias actuales de su politica, no permiten á la Francia continuar á su lado.

«El ministro no desatiende la forma benevola y templada de la comunicacion hecha posteriormente por el ministerio italiano; pero en vano busca en ella los elementos de una negociacion, que puedan serle aceptables. Segun él, esa negociacion no puede tener otro objeto que conciliar dos intereses igualmente respetables, igualmente dignos de su solicitud, aunque por distintos motivos.

«Por lo demás el gobierno italiano sabe muy bien que la Francia estará siempre dispuesta á examinar con agrado todas las combinaciones que el gobierno italiano pueda presentarle y que sean de tal índole que hagan accesible el objeto propuesto. Para conseguirlo M. Drouyn de Lhuys cuenta con la cooperacion y la prudencia del gobierno italiano. Y autoriza al encargado de Francia en Turin para leer este despacho al ministro de Negocios extranjeros de Italia.»

—No es en Compiègne sino en Saint Cloud donde el Emperador recibió Mr. Slidell el dia 30 de octubre.

—Habiendo reunido el general Doblado á sus principales partidarios en Juaneuco, poblacion situada á treinta kilómetros de Méjico, se acordó que, pues la Francia permite que se respeten los derechos y la voluntad de

la nacion mejicana, hay medio de entrar en relaciones amistosas con el general en jefe del ejército francés, á fin de ponerse de acuerdo sobre el modo de consultar legalmente á los pueblos de Méjico.

—Aali-Baja ha manifestado al encargado de Grecia en Constantinopla, que reconocerá al gobierno provisional, inmediatamente despues que sea reconocido por las potencias protectoras.

—Ayer le hablé á V. del sucesor de M. Flahaut, y le dije que seria un senador. Ayer ignoraba el nombre; pero, hoy completamente enterado, puedo decirle que el designado es Mr. de Montebello, embajador francés en San Petersburgo. Falta saber si mañana se designará otro candidato.»

—De *La Correspondencia*:

Se ha dispuesto de real orden, á fin de que no sufra entorpecimiento de ninguna especie la correspondencia de las islas Canarias, con motivo de la interdicion puesta á las procedencias de Santa Cruz de Tenerife, que los vapores-correos *Almogavar*, *Tharsis* y *Pelayo*, sean admitidos á libre práctica en los puertos de la Península, observando las precauciones que se fijan. La principal es que los espresados vapores se mantengan dos millas á sotavento del puerto de Santa Cruz de Tenerife, y que en una lancha con personas de confianza se lleve á bordo la correspondencia, arrojándose á él desde distancia, y ya á bordo un empleado de correos que irá en los vapores, la pasará y mojará en vinagre, envasándola correspondientemente. No comunicarán los vapores con nadie ni podrán recibir pasajeros ni ninguna clase de bultos ni efectos, bajo la responsabilidad de los capitanes. En los puertos de la Península, la sanidad hará las averiguaciones necesarias, y si por el aspecto esterno notasen que no hay novedad, serán admitidos los vapores-correos. Estas medidas se han tomado despues de oido el dictámen facultativo, y á fin de hermanar con la conservacion de la salud pública en la Península, la necesidad de que no sufra entorpecimientos la correspondencia con aquellas islas.

—Confírmase, y así lo anuncia un periódico ministerial, lo que hemos dicho de que el señor ministro de Estado tiene en su poder despachos

sumamente satisfactorios de nuestro representante en los Estados Unidos acerca del atentado del *Montgomery*. El señor Tassara da cuenta al gobierno de S. M. de las gestiones hechas por Mr. Seward en virtud de las primeras noticias recibidas de la Habana, y manifiesta que el gobierno de Washington, reconociendo la enormidad de la falta cometida por el capitán Hunter, se halla dispuesto á dar cumplidas satisfacciones, así como á abonar las indemnizaciones que se estipulen.

—En casi toda la Península se ha sentido estos últimos dias un frio extraordinario, tanto, que en algunas la nieve ha coronado las alturas soplando al propio tiempo un viento muy frio.

—El miércoles seguía el temporal duro y amenazador en el mar Cantabrico. En la barca de Bilbao, además de la corbeta *Linda*, había embarrancado el bergantín goleta *Audaz*, de la matrícula de Cádiz, cuyo buque, lo mismo que el primero, estaba destrozado por las olas. La tripulacion se puso en salvo.

—Entre las varias desgracias que reseña un periódico de Cartagena, ocurridas en aquella ciudad y su término, durante la pasada semana, cuenta la explosion de una considerable cantidad de pólvora en una galería de la mina *Belleza*, que ocasionó la muerte á dos trabajadores y dejó heridos gravemente á otros tres.

—En una carta de Tenerife del 20 de octubre nos anuncian que desde el 10 habian cesado de pasar buques con refuerzos para Méjico, y que todas las tropas debian haber llegado ya ó estarían próximas á llegar á su destino.

Segun los estados oficiales habian hecho escala en Canarias 51 buques, los cuales llevaban 13 528 hombres de tripulacion, 24,379 de tropa, 5,002 caballos y mulos y 450 carros.

Añadiendo al efectivo de tropas mencionado los 5,000 hombres que componian el cuerpo puesto en un principio á las órdenes del general Lorencez, y los 2,400 que formaban parte de los primeros refuerzos, se encuentra un total de 31 á 32,000 hombres. Este número es precisamente el que habiamos indicado, y cuya exactitud habiamos puesto en duda algunos dias elevándolo á 42 y hasta á 60,000 hombres.

—Se ha dicho en París que M. de Persigny volvería á Londres de representante de Francia, reemplazándole en el ministerio M. Frey ó M. Magne.

—El ministerio de Marina ha prevenido á las autoridades de los puertos franceses que para el mes de marzo próximo tengan terminadas todas las fragatas con coraza que se están construyendo. En la próxima primavera deberán esos buques estar dispuestos á hacerse á la mar.

—Escriben de Roma que el emperador Napoleón, s. o dejar de recomendar á Su Santidad la introducción de reformas, declara que no quiere indicar cuales son en su concepto las que deben adoptarse, dejando al Papa completamente libre para hacer lo que crea mas conveniente y necesario en su administracion.

—Dicen de Roma que los pasos dados últimamente por el gabinete de las Tullerías para la solución de la cuestion italiana, son de acuerdo con la Santa Sede, pues el gobierno francés empezó por ponerse de acuerdo con Pio IX y Antonelli, el cual se muestra muy deseoso de llegar á una conciliación y que salva la dignidad de la Santa Sede, y Roma no será obstáculo á una solución garantida por la Europa católica que consolide el pontificado.

—Se asegura que Rusia ha dado orden de ir de guerra su flota del mar Caspio y de concentrarla en Astrakan. Esta medida ha sido adoptada en vista de las complicaciones que pueden traer los sucesos de Afghanistan, sucesos que al desenvolverse pueden comprometer los establecimientos rusos del mar Caspio.

—La iniciativa de los pasos que se dan por los gobiernos de Francia y Rusia para conseguir una suspensión de hostilidades en los Estados Unidos pertenece al Pontífice, cuyo corazón padece ante las desgracias de tantos millones de cristianos y de católicos como pueblan la América del Norte. El Papa ha expresado este nobilísimo deseo al czar y al emperador.

—Sigue comentándose el proyecto de proponer á los Estados Unidos una suspensión de hostilidades; Napoleón III acariciaba esta idea hace mucho tiempo pero no podia ejecutarla por la actitud reservada de la Gran Bretaña, pero los últimos hechos de armas que han tenido lugar en la república

modela le decidieron á llevarla á cabo. El primer paso del emperador fué acudir al de Rusia, esponiéndole la conveniencia de un armisticio, y escitándole á que tanteara el modo de pensar del gobierno de Washington. El emperador Alejandro aceptó la escitación y puso en juego toda su influencia cerca de Lincoln para que por su parte no se opusiera á una suspensión de hostilidades. El presidente de la república federal vaciló mucho, pero al fin cedió, y dió al gobierno de San Petersburgo la seguridad de que por su parte se adhería desde luego á los proyectos de paz. Alejandro II participó lleno de júbilo tan grata noticia á Napoleón III; y este entonces, colocado en tan buen terreno y eficazmente apoyado por el gobierno ruso ha madurado el plan que acaba de someter al de Londres.

Corfú 11.—En Zante demostraciones en favor de Inglaterra. Los soldados han fraternizado con el pueblo. Por otra parte varios ayuntamientos jónicos han enviado esposiciones de simpatía al gobierno provisional de Grecia.

París 11.—Aquí ha disgustado mucho que Inglaterra, despues de haber dado buenas esperanzas, se oponga á la mediación en los Estados Unidos.

Dicen de Méjico que los franceses han establecido baterías de cañones rayados, haciendo inexpugnables todas las posiciones que rodean á Orizaba, para que esta ciudad sirva de base á las operaciones.

Trieste 13 de noviembre.—Las noticias de Atenas hacen prevenir un retardo, independiente de la voluntad del gobierno provisional, en la convocatoria de la Asamblea.

Un gran número de extranjeros solicitan entrar á servir en la legion extranjera, pero nada ha resuelto el gobierno acerca de la formación de este cuerpo.

—Segun las noticias de Atenas del 8 de este mes, los representantes de Francia, de Inglaterra, de Rusia y de Italia han sido autorizados para reanudar sus relaciones diplomáticas con el gobierno provisional.

Se despliega una grande actividad en la organización de la Guardia nacional en todo el reino. Esta operacion se hace con arreglo á la ley recientemente votada por la Cámara, salvas algunas escepciones.

París 13.—Se dice que en compensacion de las concesiones que hiciese la corte de Turin en la cuestion italiana, la corte de las Tullerías patrocinaria al duque de Aosta para el trono de Grecia.

París 14.—El gobierno francés protege la candidatura al trono de Grecia del duque de Leuchtenberg. Se asegura que Inglaterra no acepta la idea de la mediación propuesta por Francia y en los círculos políticos se extraña, pues dicen que habia indicado agradecerle la idea, y que esta inconsecuencia ha decidido al gobierno francés á publicar en el *Monitor* la nota de Mr. Drouyn de Lhuys. Rusia parece aceptará, pero la opinion general es que el Norte no admitirá el armisticio. Vuelve hoy á hablarse de emancipacion mental del Sultán. A causa del artículo del *Sicle* de esta mañana sobre el número de electores de que ha de constar el cuerpo legislativo, artículo firmado por su director Mr. Havin, esta tarde ha recibido una advertencia dicho periódico. Prusia aprueba la política conservadora de Francia respecto á Roma é Italia.

MAHÓN 22 DE NOVIEMBRE.

Efemérides.

1789.

Se creó en Francia el papel moneda distinguido con el nombre de asignados.

—Ha llegado á esta ciudad D. José Castelló, actor ya conocido del público, comisionado por una compañía de zarzuela que ha de funcionar en nuestro teatro, y á la que se espera en el próximo viage del *Menorca*. Segun se nos ha dicho entre las varias que componen su escogido repertorio se cantarán las zarzuelas *Los Magiares*, *El Relámpago*, *El Juramento*, *El Postillon* y *Llamada y Tropa*.

Procuraremos dar mañana mas pormenores.

Los que deseen formar parte del cuerpo de coros podrán avistarse con don Martín Fayes encargado de su direccion.

Dice la Correspondencia:

Todos los dias se están viendo novedades en la falsificación de moneda. Ahora circulan algunas de 400 reales, que tienen la cascarilla de oro y por dentro son de otro metal. Como ademas están bien imitadas, corren con facilidad, pero los comerciantes como mas prácticos, suelen rechazarlas por la falta de peso.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Cecilia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

San Clemente papa y mártir y Santa Felicitas.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 52 ms.—Pónese á las 4 h. y 40 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. 40 ms. de la M.—Se pone á las 5 h. y 20 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de noviembre de 1862.

Habiendo llegada á esta plaza el teniente coronel D. Juan Perca y Jaureguí, nombrado Sargento Mayor de la misma por Real orden del 13 de octubre último; queda desde luego puesto en posesion de dicho destino que ha desempeñado interinamente el Comandante graduado Capitan primer ayudante D. José Ansaldo. — El General Gobernador. — Bassols.

Servicio para el 22.

Gefe de dia: D. Isidoro Gonzalez y Ortega, segundo comandante del Regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Granada. — El Teniente Coronel Sargento Mayor. — Juan Perca y Jaureguí.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Barcelona y Alcudia vapor correo esp. Menorca, de 428 ts., cap D. Antonio Victory, con 20 trip., 29 pasajeros y varios efectos.

De Palma vapor correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 16 tripulantes, 103 pasajeros y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Hoy á las ocho de la mañana saldrá el Vapor correo MAHONÉS para Palma, y se admitirá correspondencia para Mallorca y el Continente hasta las 7 de la misma.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El dia 15 de diciembre próximo se sacará á pública subasta el alumbrado público de esta ciudad respectivo al primer semestre de 1863, bajo el pliego de condiciones que obra en la Secretaria de este Ayuntamiento y se halla inserto además en el boletin oficial de esta provincia. —

Mahon 21 noviembre de 1862. — El Alcalde, Juan J. Sancho.

Don Facundo Cortadellas juez de primera instancia del partido de Mahon.

Por el presente segundo pregon y edicto cito, llamo y emplazo á José Cariten hijo de Jaime y de Maria Solá, natural de Palan Solitar en la provincia de Barcelona, para que dentro de nueve dias, que se le señala, se presente en la cárcel pública de esta Ciudad á defenderse de los cargos que le resultan en la causa criminal que contra de él y otro estoy instruyendo sobre hurto de patatas. Si así lo hiciere se le oirá y guardará justicia, y de no verificarlo se continuará la causa en su ausencia y rebeldia y le parará el perjuicio que haya lugar. Dado en Mahon á veinte de Noviembre de mil ochocientos sesenta y dos. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Juan Pons Esn?

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Menorca.

De los billetes despachados en esta Administracion para el sorteo que se celebró el 10 del actual, han salido premiados los de los números siguientes:

8337 100 duros.

8338 100 „

26935 1000 „

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 30 de Noviembre de 1862.

Constará de 20,000 billetes al precio de 400 rs., distribuyéndose 300,000 pesos en 909 premios de la manera siguiente:

Premios. Pesos fuertes.

1 de 70.000

1 de 20.000

20 de 1.000 20.000

39 de 500 19.500

846 de 200 169.200

2 aproximaciones de 650 una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 70.000 pesos fuertes 1.300

909 300.000

Los billetes están divididos en Décimos que se espenden á 40 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Es compatible la aproximacion que corresponda al Billete con otro premio que pueda haberle en suerte.

Se entiende, que si saliese premiado el núm. 1, su anterior es el número 20.000, y si fuese éste el agraciado, el Billete número 1 será el siguiente.

Mahon 21 Noviembre de 1862. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

HOJALATERIA DE CONFORTO. ACEITE MINERAL.

SCHISTO LEGITIMO.

Alumbrado que no se inflama que ha eclipsado á todos los dema conocidos hasta el dia.

En este establecimiento se encontrará continuamente toda clase de aparatos y accesorios relativos al alumbrado.

El aceite se dará á 8 sueldos porron, y avisa á todas las personas que lo compren en su establecimiento que compondrá y restaurará GRATIS las lámparas, dando todas las esplicaciones necesarias á los parroquianos.

COCHE DE ALAYOR Á MAHON

Y VICE-VERSA.

Saldrá diariamente de Alayor á las 8 de la mañana, y de Mahon á las 3 de la tarde. Admite encargos y pasajeros. Se despacha en Alayor en la tienda de Antonio Sintet, calle Menor, y en Mahon en la casa del Patronet.

Precio de ida ó de vuelta 4 rs. Idem de ida y vuelta en un mismo dia 6 rs. vn.

Se avisa al público que el capitán Nichols de la barca americana C. Kersbau, no pagará ninguna deuda contraída por individuo alguno de su tripulacion, ó pasajeros que ha conducido.

El Sr. D. Francisco Torres, fotógrafo, que vivia en la calle del cos de Gracia n.º 35, ha mudado de domicilio, trasladandose al Leon de o calle del Castillo.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, núm. 14.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.